

Campeche presenta baja deuda

Ariel Méndez
EL ECONOMISTA

FITCH RATINGS ratificó la calificación a la calidad crediticia del municipio de Campeche, Campeche, en “BBB+(mex)”. La perspectiva se mantiene Estable.

Lo anterior se fundamenta en que el territorio muestra, entre sus fortalezas, un nivel bajo de endeudamiento de largo plazo contratado en condiciones favorables y con cobertura de tasa de interés que mitiga el riesgo de un alza en la tasa de interés variable de referencia.

El municipio, según la agencia, ha finiquitado la totalidad de créditos a corto plazo, mantiene una fortaleza recaudatoria elevada y por ser capital del estado de Campeche —“A+(mex)”, perspectiva Negativa— presenta una relevancia económica y política en el contexto estatal.

“Por el contrario, la entidad presenta limitantes en su calidad crediticia en factores como una posición de liquidez débil que se refleja en un saldo de pasivo no bancario elevado y una caja deteriorada, situación



El estado depende de la producción petrolera, por lo que el municipio se ha perjudicado. FOTO: SHUTTERSTOCK

que demanda la recurrencia del uso de créditos de corto plazo”, explica la calificadora en un reporte enviado a la Bolsa Mexicana de Valores.

También, se considera una flexibilidad financiera recuperada con cierta volatilidad que podría comprometer la sostenibilidad de la deuda, repercusiones económicas coyunturales por dinamismo bajo en la actividad petrolera en la entidad y contingencias limitadas relacionadas con el organismo de agua y juicios en contra del municipio.

En el factor deuda y liquidez, Fitch clasifica al municipio con estatus

Neutral con tendencia Estable. Reporta un saldo de 72.9 millones de pesos al cierre del 2017, monto que en términos relativos a sus ingresos disponibles es considerado como bajo.

“La deuda directa se compone de un financiamiento de largo plazo; éste fue contratado con Banamex en el 2014 a un plazo de 10 años y que cuenta con una cobertura de tasa de interés que se ha renovado desde su contratación, en opinión de la agencia mitiga el riesgo de aumentos en la tasa variable de referencia”, explica.

Para lo que resta del 2018, la administración no cuenta con planes de

contratación de deuda de largo plazo adicional.

En lo que concierne a la liquidez, la agencia opina que la posición actual de Campeche es la limitante principal en su calidad crediticia. El pasivo no bancario se redujo de 344.9 millones de pesos en el 2016 a 296.5 millones en el 2017.

El desempeño presupuestal, puntualiza, tiene un estatus Neutral con tendencia Estable. Derivado del incremento de ingresos disponibles y de la reducción del gasto operacional, la generación de ahorro interno se recuperó al cierre del año pasado, sumando 88.6 millones de pesos (equivalente a 8.6% de los ingresos disponibles).

TENDENCIA NEGATIVA

Fitch considera que el municipio exhibe un estatus Neutral con tendencia Negativa en la parte económica, ya que como el estado depende en gran medida de la producción petrolera, por lo que la demarcación se ha perjudicado, de manera indirecta, por la caída en los precios y producción de hidrocarburos durante los últimos años.

Algunas consecuencias directas han sido la disminución en la inversión recibida y la pérdida de empleos.

estados@eleconomista.mx

Por el contrario, la entidad presenta limitantes en su calidad crediticia en factores como una posición de liquidez débil que se refleja en un saldo de pasivo no bancario elevado y una caja deteriorada, situación que demanda la recurrencia del uso de créditos de corto plazo”.

Fitch Ratings